

DIVERSIDAD SEXUAL E IDENTIDAD Y EXPRESIÓN DE GÉNERO EN EL ÁMBITO EDUCATIVO

Duración : 50 horas.

Destinatarios: Profesionales de la educación, especialmente de las etapas de Infantil, Primaria y Secundaria, de cualquiera de las áreas impartidas en estas etapas. Puede ser especialmente interesante para aquellas profesionales que ejerzan sus funciones en ámbitos cercanos a la tutoría y la orientación. No obstante el curso ofrece claves teóricas y de acción a cualquier profesional de la educación con interés en la temática.

Lugar de celebración: plataforma on line

Fecha de inicio de la actividad: 4 de mayo 2019

Fecha de finalización de la actividad: 30 de junio 2019

Objetivos:

- Entender los conceptos sexo-género
- Comprender cómo funciona la socialización diferenciada
- Entender las diversidades sexo-género más allá del binarismo hombre-mujer
- Comprender que el binarismo de género produce violencia
- Entender la diversidad morfológico-sexual desde una óptica no patologizante y no binarista
- Comprender que hay que atender a la diversidad afectiva y sexual del alumnado y de sus familias dentro del aula
- Interiorizar que la familia nuclear es el modelo hegemónico pero no es el único tipo de familia existente
- Comprender qué es la LGTBI+fobia
- Comprender cuales son los diferentes tipos de actitudes LGTBI+fóbicas
- Tomar conciencia de la invisibilización de las diferentes orientaciones sexuales e identidades en el centro y en el aula y de las consecuencias que esto tiene.

Contenidos:

A lo largo del curso se ofrecerán claves teóricas, recursos para analizar los propios sesgos e ideas para posibles aplicaciones prácticas en los centros educativos sobre los diferentes contenidos.

El curso está organizado en dos grandes bloques conceptuales, cada uno de los cuales está a su vez subdividido en tres unidades de trabajo. El primer gran bloque de contenidos está orientado a proporcionar las claves teóricas fundamentales vinculadas a la diversidad sexual e identidades de género y el segundo bloque se centra en las consecuencias que tiene la LGTBI+fobia en el sistema educativo proporcionando claves de acción para la intervención en centros educativos.

Metodología:

La metodología propuesta en este curso en línea combina elementos teóricos, reflexivos y prácticos. La idea fundamental es proporcionar un marco teórico que invite a la reflexión sobre los propios sesgos y las prácticas educativas y cotidianas en relación a las diversidades sexuales e identidades de género. Desde

la reflexión y revisión personal, surge la necesidad de poner en práctica, de realizar propuestas concretas en nuestros entornos educativos que permitan transformar las realidades de nuestros centros para hacerlos realmente inclusivos. Finalmente se impone la necesidad de reflexionar y evaluar sobre estas propuestas, reconociendo aciertos y errores que permitan seguir evolucionando.

Dentro de las actividades o tareas propuestas se emplearán herramientas diversas como foros de debate, lectura y análisis crítico de textos, video-fórum, investigaciones y espacios telemáticos de encuentro y presentación de experiencias.

El curso está dividido en seis unidades de trabajo, cada una de las cuales tiene una duración estimada de una semana. Se cuenta con dos semanas adicionales, una al final de cada bloque de contenidos para facilitar ponerse al día con los contenidos y tareas a entregar, descargar los materiales, profundizar en algún aspecto o intercambiar recursos.

Invitamos a la apertura y reflexión individual y colectiva. No obstante no se permitirán comentarios sexistas, homófobos, transfóbicos, racistas... o de cualquier otra índole. A la persona que los realice se le recordará esta norma de obligado cumplimiento y si mantiene su postura será directamente expulsada del curso y no tendrá derecho a la certificación del mismo. Esto no quita que puedan preguntar cualquier duda o compartir cualquier cuestión pero desde el respeto máximo y entendiendo que todas las personas somos diversidad.

Evaluación:

Para completar los créditos y obtener el certificado habrá que realizar una actividad práctica en cada una de las unidades de trabajo. Se extenderá un certificado a todas aquellas personas que realicen al menos el 80% de las tareas satisfactoriamente y hayan respondido los cuestionarios de evaluación final de cada unidad de trabajo con un mínimo de un 80% de preguntas correctas. Las tareas correspondientes a las unidades de trabajo 5 y 6 son de obligada realización.

Inscripción: a través de la dirección <https://goo.gl/forms/VeDYiZDcgo19vi2v1>

Importe de la inscripción: 30 plazas gratuitas para la afiliación. Si eres afiliado/a no hagas el pago de la matrícula, te avisaremos si se han agotado las plazas gratis.

25€ con afiliación 50€ sin afiliación

Plazas: para realizar el curso se ha de contar con un mínimo de 30 participantes. Hay un cupo del 15% reservado para personal que nunca haya trabajado, futuros docentes, opositores, parados. Consúltanos antes de inscribirte si hay plazas disponibles.

Fecha de matriculación: hasta el mismo día de la fecha de inicio

Nº de cuenta para realizar el ingreso: ES93 2100 2119 1902 0027 4331, indicando nombre y apellidos y título del curso para el que se realiza el pago

Documentos requeridos: ficha de participante firmada, encabezado de una nómina del 2019 o certificado del centro donde se preste servicio, dni por ambas caras, justificante de haber realizado la transferencia, justificante de afiliación (en su caso)

Criterios de selección: riguroso orden de inscripción. Las solicitudes que no tengan entregados correctamente los documentos, no serán tenidas en cuenta.